

令和7年度

ふるさとの学びフェア プログラム

令和8年2月7日(土)

12:50 受付

13:20 オープニングセレモニー



坂井市立三国中学校
開会式

『ふるさと福井CMコンテスト』入賞作品放映

『ふるさと福井CMコンテスト』表彰式

『ふるさとの学び特別賞』表彰式

14:00 発表 高浜町立和田小学校

鯖江市北中山小学校

坂井市立雄島小学校

大野市上庄小学校

永平寺町志比小学校

福井市一乗小学校

越前市国高小学校

小浜市立小浜小学校

休憩

15:05 大野市和泉小学校

鯖江市鯖江東小学校

勝山市立北郷小学校

小浜市立西津小学校

鯖江市東陽中学校

越前市武生第一中学校

勝山市立勝山中部中学校

永平寺町上志比中学校

福井市安居中学校



※時間は目安です。多少遅れる場合がありますので、ご了承ください。



16:00 閉会式

主催 福井県教育委員会

HP▲

ふるさと福井CMコンテスト表彰式

✿ 最優秀賞 ✿

各学校から応募のあった
240点の中から、最優秀賞・優秀賞に選ばれた
受賞者の表彰を行います。
30秒という短い時間の
中に、作成者の思いが凝縮されています。

★応募作品はロビーで上映中
★入賞作品は県HPでも公開中



- 足羽においてよ！ [福井市足羽小学校]
伝統を受け継ぐ私たち [敦賀市立角鹿中学校]
歩いて食べる福井名物 [藤島高等学校] (一般部門)
How to enjoy Fukui Reinan Area
[若狭高等学校] (英語部門)

✿ 優秀賞 ✿

- のろうよ！はぴバス！阪谷へ！ [大野市阪谷小学校]
若狭の魅力 梅と葛 [若狭町立上中小学校]
越前町はカニだけじゃない！ [越前町立朝日中学校]
ふるさとってなんだろう？
[福井大学教育学部附属義務教育学校]
一枚の紙で、心がつながる ~越前から世界へ~
[羽水高等学校] (一般部門)
おおの音風景 [大野高等学校] (一般部門)
若狭の塗箸 [若狭高等学校] (英語部門)

ふるさとの学び特別賞 表彰式

✿ 優秀賞 ✿ 小学校6校、中学校5校

- | | |
|-------------|------------|
| 大野市上庄小学校 | 鯖江市北中山小学校 |
| 大野市和泉小学校 | 坂井市立雄島小学校 |
| 鯖江市鯖江東小学校 | 高浜町立和田小学校 |
| 福井市安居中学校 | 越前市武生第一中学校 |
| 勝山市立勝山中部中学校 | 永平寺町上志比中学校 |
| 鯖江市東陽中学校 | |

✿ 奨励賞 ✿ 小学校8校、中学校4校

- | | |
|------------|-------------|
| 福井市越廻小学校 | 大野市小山小学校 |
| 福井市一乗小学校 | 勝山市立北郷小学校 |
| 小浜市立小浜小学校 | 越前市国高小学校 |
| 小浜市立西津小学校 | 永平寺町志比小学校 |
| 敦賀市立角鹿中学校 | 坂井市立三国中学校 |
| 越前市武生第五中学校 | 南越前町立南越前中学校 |

ふるさと福井への誇りと
愛着を育む優れた実践を行っている学校を表彰します。

★過去の取組内容を
県HPで公開中



発表校紹介

二次元コードから、各学校への感想やメッセージをお寄せください。

みなさまからの温かいご声援が、子どもたちの励みになります。ご協力をお願いします！



発表校への感想は
こちらから



フェアへの感想は
こちらから



フェアHPは
こちらから



坂井市立三国中学校

郷土芸能部による和楽器の演奏

三国中学校郷土芸能部は篠笛、和太鼓の演奏を、先輩から後輩に伝承する活動を続けています。また、地域の祭りや地元の施設から依頼を受けて、日ごろの練習の成果を披露しています。本日も精一杯演奏したいと思います！

高浜町立和田小学校

「海」から広がる ふるさと未来プロジェクト

私たちのふるさと高浜町和田地区には、国際認証である「BLUE FLAG」を取得した美しい浜・若狭和田ビーチがあります。恵まれた自然と温かい人々に囲まれたふるさと和田をより活性化したい！という熱意をもって探究活動に取り組んでいます。

鯖江市北中山小学校

わたしたち「ミニ語り部」！ 北中山お宝大図鑑作成プロジェクト

「北中山語り部の会」の皆さんからお聞きしたことや見学したことを通して、3年生18名が北中山の魅力を大発見！地域の方と共に作り上げた「お宝大図鑑」をはじめ、北中山の魅力を発信していく子どもたちの挑戦をぜひお聞きください。

坂井市立雄島小学校

雄島を学び、雄島で学び、 雄島から発信！

地域の方々とともに積み上げてきたふるさと教育「雄島学」の学びをもとに、6年生が「雄島地区のために今、私たちにできること」をテーマとして地域の課題を見いだし、課題解決に向けて躍動しました！

大野市上庄小学校1

上庄SDGsプロジェクト ～地球を守る小さなヒーロー ミミズ ごみコンポストの活動とその持続化～

上庄小学校では、ミミズごみコンポストで生ごみとCO₂を減らし地球温暖化を防ぐ活動を4年間続けています。ミミズを元気に育てる工夫やグッズ作り、情報発信に挑戦し、地域と力を合わせてSDGsに取り組んでいます。

大野市上庄小学校2

上庄ニコニコひまわりプロジェクト ～地球にやさしく！人にうれしく！ ひまわりでつなぐ上庄スマイル！～

上庄小学校では、地域の畑で約7000本のひまわりを育て、地域の方との交流や魅力を発信したり、ひまわりによるCO₂削減を進めたりしました。ひまわり畑で2学期の始業式をしたり、みんなで記念撮影をしたりしたのが良い思い出になりました。

永平寺町志比小学校

城山（じょやま）のみりょく伝え隊

「近くて遠い山」だった城山。登山で味わった達成感と、植物や歴史の素晴らしさを伝えたい！「城山のみりょく伝え隊」として、紹介動画とカレンダーを作りました。私たちが発見したふるさとの魅力をたっぷり発信します！

福井市一乗小学校

ふるさと一乗の魅力発信！ 一乗子ども観光大使の軌跡

国の三重指定を受け、全国でも貴重な文化遺産である朝倉氏遺跡を有する一乗地区。自然豊かで温かな人々が暮らし、そこで、脈々と受け継がれてきた、ふるさと一乗の「自然」

「歴史」「人」の魅力を丸ごと発信します。

越前市国高小学校

国高地区、さいこう！！

ぼくたちのふるさと、国高地区には、福井県の人でも知らないような、お宝がいっぱい！！

調べれば調べるほど、「国高地区、最高！！」って気がついたよ。

ぼくたちが見つけた、びっくりするようなお宝を、発信するよ！！

小浜市立小浜小学校

小浜の生ゴミを考える

～持続可能な「食のまちづくり」のために～

「御食国小浜」の誇りを守るため、食品ロスの削減に着目し、調理の工夫からミニズによる野菜くずの分解実験など多角的に探究。「ゴミを出さない、出ても資源に！」という解決策を導き出し、持続可能な食の未来を提言します。

大野市和泉小学校

和泉 with ME!!

～ふるさと和泉の力になり隊参上！～

令和7年3月、斜面崩落により和泉地区への観光客等の往来が激減しました。児童から「和泉の力になりたい」という声が挙がり、福井市で、太鼓演奏と和泉来訪の思いを込めたメッセージを添えた特産品弁当の販売の手伝いをしました。

鯖江市鯖江東小学校

ふるさとの魅力再発見プロジェクト

～地域を調べ、伝え、未来へつなぎたい～

6年生が約2年間にわたり、地域の魅力を調べ、歴史を学び、地域の課題を考える「ふるさとの魅力再発見プロジェクト」に取り組みました。学校創立150周年をきっかけにして地域への取材や発信を重ねることで分かった「ふるさとの魅力」を、未来へつなげていきたいです。

勝山市立北郷小学校

北郷の宝探し

～輝きを取り戻そう～～

あなたの宝物は何ですか。

私たち北郷小学校の宝は、豊かな自然の中にある当たり前だけど、当たり前でないものです。

普通に生活をしていると見落としがちなことでも、未来につなげていきたいことはたくさんあります。

私たちが探している宝を、みなさんにご紹介します。

小浜市立西津小学校

西津幸せ大作戦 ～海で地域を笑顔に～

“誰かを幸せにする”を合言葉に『海』をテーマにした探究学習に取り組んできました。「塩づくり」「海のトイカプセル製作」「海のおにぎり開発」の3つの分野から、西津の幸せのために取り組んできたことを紹介します。

鯖江市東陽中学校

東陽地区活性化プロジェクト

中学生のアイデアが大人も巻き込み、地域を活性化していく取り組みを3年生が中心になって進めました。東陽校区の食に注目し、関係企業・地域の方と共に地元の食材を使ったおにぎりやクレープなどの商品開発・提案を行いました。

越前市武生第一中学校

☆地域の特色を生かした学びの推進 越前たけふ第一プロジェクト

地域とその中で息づく人々を対象に、1年生「つながる」、2年生「知る」、3年生「働きかける」を学年テーマとし、郷土愛を育むふるさと学習に取り組みました。生徒たちが見つけた地域のナンバーワン・オンリーワンの魅力を発信します。

勝山市立勝山中部中学校

「うちら」の探究2025 ～勝山から歩き始める～

3年間、継続して地域の探究活動に取り組んできました。地域の課題解決に向け、1・2年時はフィールドワークやイベントに参加しました。3年時は個人探究を行い、自らのキャリアを考えながら地域貢献のあり方を探っています。

永平寺町上志比中学校

上志比地区活性化プロジェクトK

今年度、私たちは「地域に貢献し応援してもらえる上中生になろう！」をスローガンに、様々な地域活動へ参画しました。自分たちの知恵と力が活かされていることの実感が、更なる意欲へつながってきています。1年目の主な取組を4つ紹介します。

福井市安居中学校

「幸せへの方程式」

「私たちはどうやったら幸せになることができるのだろうか。」人間誰しが考えるこの正解のない問いを様々な地域貢献プロジェクトを通して、学級全員で探究しました。安居地区全体を幸せにしたいという想いから、地域と学校はどのように関わっていくべきなのか真剣に考えました。